
П р/уЗдишо лю дей
«Сармич», ОАО «Ламзурь», ОАО Консерв
ный завод «Саранский», ООО «Глубинка», 
ОАО Агрохолдинг «Новотроицкий», ОАО «Са
ранский Дистиллерс», Группа компаний «Тали
на», ИП О. Н Пьяных, ООО «Большеберезни- 
ковский хлебозавод».

Завершилась встреча праздничным кон
цертом, который был подготовлен активистами 
РССМ -  студентами аграрных специальностей 
МГУ им. Н. П. Огарева.
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Мордовия

Царь и бог всей продуктовой 
базы страны

Как это не покажется странным, но все люди хотят 
есть. И не иногда, а каждый день. Но люди привыкли к 
тому, что полки магазинов всегда полны разнообразных 
продуктов и зачастую не ценят труд работников сельско
го хозяйства, тех, кто обеспечивает всю страну продо
вольствием. Плодами труда деревенских жителей поль
зуется каждый человек в нашей стране. Будь он жителем 
огромного мегаполиса или небольшого провинциального 
городка. Но не всегда мы помним о том, как и где добы
ваются все те богатства, которые мы каждый день видим 
на своем столе. И это не обязательно работники крупных 
агропромышленных комплексов, это люди, которые всю 
жизнь провели на земле, то есть работали в личных под
собных хозяйствах, на небольших предприятиях частного 
бизнеса, выращивая скот, развивая овощеводство, рас
тениеводство и перерабатывая выращенную продукцию 
для потребления обществом. Они обеспечивают всех нас 
свежим молоком и мясом, фруктами и овощами.

Оценив роль сельского хозяйства и ее переработки 
в жизни страны, указом Президента от 31 мая 1999 года 
каждое второе воскресенье октября считается Днем ра
ботников сельского хозяйства и перерабатывающей про
мышленности. Это по России. А в Мордовии мы привык
ли праздновать в то время, когда последний корень све
клы, последний початок кукурузы, последний рулон сена 
надежно упрятаны в хранилище, а скот заботливо пере
веден в помещение. То есть в начале ноября.

Сельское хозяйство - основа основ. Фактически это 
база всей жизни. Без него не было бы нормального суще
ствования не только в деревенской среде, но и в город
ской. Работник сельского хозяйства - царь и бог всей про
дуктовой базы страны!

Сегодня в селе активно работает рынок труда. Он 
является очень важным и сильным знаком для страны. 
Сельское хозяйство становится самым ответственным 
сектором в большой российской экономике. И страна с 
гордостью демонстрирует все свои достижения в этой от
расли.

В сегодняшнем номере газеты вы познакомитесь с 
героями. Это не преувеличение. Они на самом деле та
ковы. Потому, что без тружеников полей, ферм, цехов, 
всех, кто выращивает и перерабатывает сельскохозяй
ственную продукцию, просто не было бы жизни. По боль
шому счету.

Низкий поклон и искренние слова благодарности 
всем людям, которые трудятся на земле. И время празд
нования этого светлого праздника как раз приходится на 
период окончания сбора урожая, на нашей богатой на 
свои подарки земле. С праздником вас работники сель
ского хозяйства! Спасибо вам за вашу работу, которая 
приносит тепло и спокойствие в каждое сердце. Большо
го крепкого здоровья вам на долгие годы.

В рамках Месячника пожилых людей в 
Министерстве сельского хозяйства и продо
вольствия Республики Мордовия состоялось 
чествование ветеранов агропромышленного 
комплекса Республики Мордовия. Ветеранов 
поздравил Первый заместитель Председателя 
Правительства -  Министр сельского хозяйства 
и продовольствия Республики Мордовия Вла
димир Николаевич Сидоров. Он рассказал о 
текущем состоянии и перспективных направле
ниях развития агропромышленного комплекса 
республики.

Также ветеранов поздравил Председатель 
Совета ветеранов Минсельхозпрода Республи
ки Мордовия Н. И. Бойнов.

В рамках чествования ветеранов агропро
мышленного комплекса была проведена де
густация продукции перерабатывающих пред
приятий Республики Мордовия. Свою продук
цию представили: ООО «Сыроваренный завод
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Д о р о г и е  ко л л е ги !
Труженики полей, руководители и 

специалисты сельскохозяйственных 
предприятий, фермерских хозяйств, 
работники пищевой и перерабаты
вающей промышленности, ученые- 

аграрии, ветераны отрасли!

Сердечно поздравляю вас с про
фессиональным праздником -  Днем 
работника сельского хозяйства и пере
рабатывающей промышленности!

Агропромышленный комплекс Мор
довии в последние годы сохраняет 

устойчивую тенденцию наращивания темпов производства ос
новных видов сельскохозяйственной продукции и продукции ее 
переработки. Мордовия сегодня не только полностью обеспе
чивает свой потребительский спрос на рынке по мясу, молоку, 
яйцу, сахару, картофелю и овощам, но и реализует произведен
ную продукцию в другие регионы. В числе значимых приорите
тов -  внедрение новых технологий ведения хозяйства, развитие 
и модернизация мощностей по хранению сельхозпродукции, 
привлечение инвестиций и высококвалифицированных кадров, 
совершенствование социальной инфраструктуры на селе.

Хочу поблагодарить аграриев республики за нелёгкий кре
стьянский труд, который требует максимального напряжения и 
сил, полной самоотдачи, умения достигать поставленных це
лей. Вы, труженики агропромышленного комплекса, являетесь 
залогом развития, основой будущего нашей отрасли, крепким 
и надежным ядром жизнедеятельности республики и страны!

Желаю вам крепкого здоровья, душевного равновесия, бла
гополучия, активной, высокопроизводительной работы на благо 
развития села и укрепления сельского хозяйства родной Мор
довии!

Первый заместитель Председателя Правительства - 
Министр сельского хозяйства и продовольствия 
Республики Мордови В. Н. Сидоров

Уважаемые а гр а р и и !

От Федерации профсоюзов Респу
блики Мордовия примите искренние по
здравления с вашим профессиональным 
праздником -  Днем работников сельско
го хозяйства и перерабатывающей про
мышленности!

Сельское хозяйство занимает осо
бое место в экономике нашего региона 
и по праву является гордостью Мордо
вии. Сегодня отрасль АПК стремится 
реализовать свой огромный потенциал: 

внедряются передовые технологии, новые принципы производ
ства и переработки, происходит модернизация предприятий. В 
результате агропромышленный комплекс республики считается 
одним из современных и эффективных в России. И все это бла
годаря труженикам, которые являются примером трудолюбия и 
стойкости, верности и преданности своему делу.

Ваш высокий профессионализм, самоотдача и преданность 
избранному делу заслуживают глубочайшего уважения и при
знания. Отдельная благодарность профсоюзному активу, кото
рый всегда находится в авангарде всех позитивных начинаний, 
происходящих в регионе.

Желаем вам, доблестные труженики АПК, многоуважаемые 
ветераны отрасли, крепкого здоровья, счастья, благополучия и 
успехов в вашем нелегком, но очень значимом труде. Благопри
ятных вам условий для плодотворной работы в будущем сель
скохозяйственном году.

Радостного настроения, безопасных условий труда, достой
ной заработной платы, позитивных перемен в жизни и уверен
ности в завтрашнем дне!

С уважением,
Председатель
Федерации профсоюзов
Республики Мордовия М. С. Голиченко

2

Уважаемые коллеги!

Мордовская республиканская организация Профсоюза работников агропромышленного ком 
плекса РФ сердечно поздравляет Вас с

Днем работника сельского хозяйства и перерабатывающей промышлености!
Это праздник тех, кто работает и живет на земле. Люди, работающие в данной отрасли, до

стойны уважения и восхищения. Они трудолюбивы, понимают и любят свою землю. Благодаря 
каждодневной, кропотливой работе сельчан эффективно решается задача импортозамещения 
повышается инвестиционная привлекательность аграрного комплекса, успешно реализуется 
программа продовольственной безопасности страны.

Искренне желаем Вам и вашим близким крепкого здоровья, благополучия, мира и уверенного 
взгляда в будущее!

С уважением,
Председатель Мордовской республиканской 
организации Профсоюза работников АПК РФ К. А. Альмяшев
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В Москве завершилась главная сельско
хозяйственная выставка страны. В этом году 
«Золотая осень», на которую съехались более 
2500 участников из 64 регионов России и 12 
стран мира, вылилась в настоящий агромара
фон. Экспозиция «Золотой осени -  2016» об
щей площадью 30 000 кв.м. была размещена 
в двух павильонах и на открытых площадках 
ВДНХ. За полмесяца до официального от
крытия публику начали «разогревать» гастро
номическим фестивалем. В столице прошли 
мясная, рыбная и сырная недели, где можно 
было вволю напробоваться всяких диковин из 
самых экзотических уголков страны, всевоз
можные фуд-шоу и мастер-классы от извест
ных поваров, выставки с кулинарным уклоном 
и много чего еще интересного и тематически 
направленного.

Стоит ли удивляться, что в день открытия 
«Золотой осени» в самом большом павильоне 
ВДНХ -  «МосЭкспо» (общая площадь около 
53000 кв.м.) -  было буквально яблоку негде 
упасть от посетителей? А ведь была еще цен
тральная аллея, вдоль которой выстроилась 
во фрунт разнообразная сельхозтехника. И 
уличные площадки, где на осеннем москов
ском ветру шкворчали сковородки, дымили 
мангалы, булькали гигантские кастрюли, кри
чали зазывалы и гремел в колонках музыкаль
ный фольклор: все четыре дня выставки Фе
стиваль национальных культур знакомил тут 
гостей с кухнями разных регионов.

Глава Мордовии Владимир Волков лично 
возглавил делегацию от республики и принял 
непосредственное участие в работе экспози
ции. У стенда республики Дмитрий Медведев 
узнал о том, как в регионе развивается произ
водство мясной продукции. И даже попробовал 
сыр пармезан, произведенный в Мордовии, ко
торым его угостил Владимир Волков. Оценивая 
вкусовые качества сыра, премьер-министр ска
зал о его сходстве с настоящим пармезаном. 
Как отметил Дмитрий Анатолиевич, -  респу
блика, которая ориентируется на насыщение 
отечественного рынка сыров качественным 
продуктом, идет, безусловно, по правильному 
пути, особенно в условиях импортозамещения.

Владимир Волков провел для Дмитрия 
Медведева экскурсию по павильону с про
дукцией региона-13, рассказав, каких успехов 
добились мордовские аграрии в текущем году. 
Глава РМ познакомил премьера с наиболее 
успешными аграрными производствами ре
спублики, а также предприятиями переработ-

ки сельхозпродукции. Кроме 
того, Дмитрию Медведеву 
рассказали о развивающем
ся в регионе мясном произ
водстве. «Наши аграрии и 
переработчики активно ис
пользуют для собственного 
развития действующее про
довольственное эмбарго, -  
сообщил премьер-министру 
страны Владимир Волков.
-  Например, благодаря санк
циям в прошлом году мы значительно увеличи
ли производство сыра -  произведено почти 16 
тысяч тонн. Рост на 16 %. Это только один при
мер, доказывающий, что мы способны успеш
но выполнить задачу импортозамещения».

Павильон Мордовии был самым узнава
емым, тем более, что располагался почти у 
входа. Так что пройти мимо просто было не
возможно.

Традиционно на главной сельскохозяй
ственной выставке страны были представ
лены ведущие предприятия региона: «Сыро
дельный комбинат «Ичалковский», «Сырова
ренный завод «Сармич», ООО «Юбилейное», 
«Агрофирма «Октябрьская», Птицефабрика 
«Атемарская», ЗАО «Мордовский бекон», ЗАО 
«Рузово», ОАО «Ламзурь», «Большеберез- 
никовский хлебозавод», «Консервный завод 
«Саранский»,

Экспозиция чамзинских продуктов, вхо
дящих в агрохолдинг «Хорошее дело», была 
представлена двумя предприятиями -  ООО 
«Мечта» и ООО «Юбилейное».

Продукция ООО «Мечта» (ТМ «Ясный 
луг») представила на выставке молочные про
дукты: молоко, кефир, ряженку, йогурты, сыры. 
ООО «Юбилейное», известное потребителю 
торговыми марками «Чамзинка» и «Хорошее 
дело», представило на агропромышленном 
форуме не только популярные продукты, ко-

торым потребители уже выставили высокую 
оценку, но и свои новинки. Джерки -  кусочки 
вяленого мяса в вакуумной упаковке -  продукт 
уникальный не только для Мордовии, но и для 
российского рынка. Посетители выставки смог
ли продегустировать джерки из мяса птицы, 
свинины или говядины.

Конкурс проводился под эгидой Министер
ства сельского хозяйства РФ. Качество пище
вых продуктов тестировалось на специальном 
оборудовании, проверялись не только их ор
ганолептические свойства, но и физико-хи
мический состав. Молоко и сливки различной 
жирности в новой удобной упаковке 200 г, а 
также йогурты в ассортименте ТМ «Ясный луг» 
получили золотые медали. Разделка цыплен- 
ка-бройлера ТМ «Чамзинка» в ассортименте 
и крылышки ТМ «Хорошее дело» в различных 
маринадах взяли серебро, а карпаччо из филе 
цыпленка «Хорошее дело» было признано луч
шим в России и награждено золотой медалью.

За четыре дня работы выставку посети
ли свыше 300 тысяч человек. Что интересно, 
деловая часть выставки тоже прошла про
дуктивно. Это признал Первый заместитель 
Председателя Правительства -  Министр сель
ского хозяйства и продовольствия Республики 
Мордовия В. Н. Сидоров: «Мы интересны се- 
тевикам по двум причинам. Во-первых, у нас 
объемы, а это для сетевых магазинов очень 
важно, во-вторых, мы не делаем шаги влево, 
вправо, в плане при
менения разрыхлите
лей, наполнителей, 
различных запрещен
ных масел. У нас каче
ственная продукция.
Она идет от поля до 
прилавка».
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продукты всегда раскупаются с большим удо
вольствием. В чем же секрет?

-  У нас все свежее, артезианской водой по
ливаем, минимум химии. Наши огурчики и поми
доры на выставках такие аппетитные, что мимо 
не пройдешь, -  объясняет Татьяна Алексеевна.

Татьяна, А л е ксе е в н а __

По какому принципу выбирают профессию? 
Все по-разному. Иногда профессия выбирает 
нас. Если бы лет двадцать тому назад спросили 
Татьяну Алексеевну Овчинникову, кем она будет, 
она бы, скорее, посмеялась, пожала плечами. 
Может быть, шуткой ответила бы: «Водителем!» 
Уж очень хотелось ей тогда научиться водить 
машину. Но что бы стать агентом! Это вряд ли 
пришло в голову. Нет, не в разведке она рабо
тает. А в отделе реализации государственного 
унитарного предприятия Республики Мордовия 
«Тепличное».

Что касается желания водить машину, то раз
говор зашел об этом не случайно. Когда настала 
пора выбирать учебное заведение, Татьяна вы
брала Краснослободский сельскохозяйственный 
техникум, где агрономы, кроме основных пред
метов, изучали и автодело. Сомнения у неё, ко
нечно, закрадывались, правильно ли определи
лась. Ведь мама всю жизнь на ферме, да и Татья
на ей помогала часто. Зоотехник или ветеринар, 
наверное, были бы ближе к этой теме. Но как 
случилось, так случилось. С красным дипломом 
завершила учебу и сразу в бой -  на работу.

В первый же день молодого агронома при
шлось разыскивать. На машине, с председате

лем колхоза, её мама 
объезжала колхозные 
угодья, овраги и пере
лески. Шутка ли, только 
вышла на работу и про
пала. Все давно дома, 
а девчонки нет. Всё 
оказалось до баналь
ности просто. Тракто
ристы не управились 

~~ за световой день с по
севными работами. Татьяна их уговорила, чтобы 
назавтра технику опять не гнать на остаток поля, 
уже в сумерках досеять участок, а уже потом воз
вращаться с дальнего поля. Вот так серьезно по
дошла Татьяна Алексеевна к порученному делу.

Эта серьезность по жизни ей свойственна. 
Сейчас вся картина по реализации продукции у 
нее не только в отчетах, но и в голове. Москва, 
Самара, Нижний Новгород, Арзамас, Рязань -  это 
адреса, куда отправляются свежие огурцы, тома
ты, другие овощи. Казалось бы, сейчас в каждом 
городе, области есть свои теплицы, целые ком
бинаты, где выращивают овощи. Но мордовские

ку, восхищается свежим видом овощей, компо
зицией, которую «сочиняют» девушки. Однажды 
даже с удовольствием угостился саранской ири
ской, взяв её из рук Татьяны Алексеевны, сказав, 
что мордовская продукция ему очень нравится.

За этим парадным видом огромный труд сто
ит. Дружный коллектив в 700 человек круглый год 
трудится на полях и в помещениях. Здесь одна 
из сильнейших профсоюзных организаций сре
ди предприятий агропромышленного комплекса.

вается. И всё это надо продать! Для этого есть 13 
точек-киосков, да еще свой магазин. Обеспечить 
детские сады, больницы дешевой и экологически 
чистой продукцией -  это уже дело чести. Вывез
ти более 110 тонн этой яркой и сочной продукции 
на ярмарки -  так заведено давно. Картофеля 
только на одной из ярмарок продали 40 тонн. За 
год получается, что 15 тысяч тонн реализовано 
продукции только с защищенного грунта, плюс 10 
тысяч тонн -  с открытого и еще 3,5 тонн зерна. 
Потребитель давно разобрался, что надо искать 
в магазинах. Многие и консервировать дома бро
сили. Зачем, когда можно купить дешево и поесть

Что касается выставок, так Овчинниковой 
пришлось и эту науку осваивать, чтобы павильон 
выглядел красиво, разноцветно, много раз пере
кладывает продукцию, прежде чем добьётся гар
монии в экспонатах. Хоть в Москве, хоть в Саран
ске, павильон «Тепличного» всегда популярен, 
около него много народа. Правительственные 
делегации мимо проходят, В. В. Жириновский, на
пример, каждый раз еще и комментирует выстав-

вкусно? В магазине при предприятии всегда люд
но -  берут ящиками икру кабачковую, разные со
ленья, лук, капусту, морковь.

Но вот теперь мы подошли к самому глав
ному. Есть человек, который все должен преду
смотреть, рассчитать, проконтролировать. И это

Председатель профкома Людмила Николаевна 
Живаева недавно была награждена Почетной 
грамотой Республики Мордовия. Даже на россий
ском уровне известна эта профсоюзная организа
ция, поскольку не раз занимала призовые места 
во Всероссийском соревновании. Практически 
город под стеклом в городе. Как одна семья. Не
зависимо от того, на каком участке работают.

В прошлом это был совхоз, где выращивали 
не только сельскохозяйственные культуры, но и 
занимались животноводством. Теперь основной? 
акцент на производство овощей и зерна. Лук, 
морковь, свекла, капуста, картошка, разная зе

л ень. 'Недавно появилось еще одно направле
ние: цветоводство. Не только шикарные розы, но 
и рассаду однолетних цветов для города выращи-

Татьяна Алексеевна, тот самый агент. Энергич
ная, грамотная, коммуникабельная, приятная во 
всех отношениях женщина. Она умело сочетает в 
себе различные роли, которые приходится играть 
в жизни: заботливая дочка, внимательная мама, 
любящая жена, мягкая и добрая бабушка. Но все 
это после работы.

Вся сознательная жизнь прошла на одном 
предприятии. Здесь ду
шой приросла к коллек
тиву, здесь изучила все 
тонкости ответственно
го дела, которым зани
мается, здесь же заслу
жила почет и уважение.
А что еще нужно чело
веку для счастья? Что
бы работа радовала, и 
чтобы дома ждали.
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(ОГО СЕМИНАРА

На ст ене кабинет а, где располагает ся  
проф ком, нет  мест а, чт обы  добавит ь ещ е  
грамот  и дипломов. В коридоре -  ещ е пол
ст ены  с  порт рет ам и вет еранов производ
ства. Рядом  -  проф сою зны й уголок, где на  
самом  видном  мест е висит  коллект ивны й  
договор, видимо не  раз, пролист анны й и из
ученны й каж ды м  желаю щ им. Как-т о вдруг 
вспом нились бы лы е ст раст и во время соци
алист ических соревнований, борьбы  за зва
ние «Ударник труда», за обладание очеред
ным вымпелом. Не ост ановилось ли  время?  
Не забы ли ли  снят ь со ст ен агит ационную  
ат рибут ику?

Эти вопросы ро
дились неспроста. 
Причиной визита на 
АО «Хлебозавод» 
явилось не праздное 
любопытство, а же
лание узнать, за что 
же каждый год награ
ждается профсоюз
ная организация? За 
лучший коллектив
ный договор, за луч
шую первичную про
фсоюзную

организацию, за отличную работу упол
номоченных по охране труда, за луч
ший отраслевой профком. Переходяще 
кубки, медали, лауреатские дипломы 
уже не умещаются на стенах, сложены 
стопкой в шкафу. Везде лучшие и пер
вые. Битком набитые альбомы с фото
графиями с мероприятий, всегда наго
тове профессиональный фотоаппарат.
Атрибуты серьезные.

И это все притом, что здесь нет должности 
председателя профкома! Ольга Алексеевна Ка
закова бухгалтер по начислению зарплаты. Пред
ставляете, какой объем работы у этой миловидной 
женщины? Работники целого завода еще ни разу 
не видели задержки в начислении оплаты их труда. 
И когда только успевает? Ведь в профсоюзе тоже 
делопроизводства хватает. Надо отследить дни 
рождения, отпуска на экзаменационную сессию, 
не пропустить сроки, когда надо навестить боль
ного, поздравить молодоженов, дать напутствие 
призывникам, уделить внимание пенсионерам -  
участникам трудового фронта, воинам-интернаци- 
оналистам, помочь людям в скорбный час, вручить 
подарки пенсионерам, а их 180 человек, отправить

в санаторий нуждающихся, перевести беременных 
на легкий труд, организовать команду детей для 
поездки в оздоровительный лагерь. И прочее, про
чее , прочее. Жизнь многообразна. Словом, что ни 
день, то новые заботы.

-  Мне эта общественная нагрузка по наслед
ству досталась. Сначала мама работала, а потом, 
как само собой разумеющееся, меня выбрали,- 
вносит ясность Ольга Алексеевна. -  Здесь так
всегда заведено было: забота о людях. В этом
плане Вера Ивановна Осипова -  Генеральный ди
ректор АО «Хлебозавод» -  четкую линию держит. 
Труд у нас нелегкий. Одно то, что ночные смены 
есть, уже о многом говорит. Поэтому чуткое отно
шение к людям труда, желание во всем помочь им, 
облегчить процесс, дать возможность полноценно 
отдохнуть -  на первом месте.

Давным-давно не стоит 
вопрос о том, чтобы на произ
водстве была современная и 
красивая спецодежда, обувь, 
средства индивидуальной за
щиты. Это всё. просчитывается 
заранее и доставляется вовре
мя. Не тратятся работники на 
прохождение медицинского ос
мотра. Да и свой медпункт есть, 
если экстренно потребуется 
помощь. В столовой готовят го
рячие обеды, которые настолько 
дешевы, что по карману рабочих 
цена не бьёт. На работу и с ра
боты людей возит специальный Щ  
транспорт. Какая-то идеалистическая картинка по

лучается. Однако, здесь ни убавить, ни 
прибавить. Реалии жизни коллектива 
АО «Хлебозавод».

Невольно напрашивается вопрос о 
свободном времени. Оно вообще есть?

-  Здесь у нас тоже большой вы
бор,- успокаивает Ольга Алексеевна.- 
Можно пойти е тренажерный зал поза
ниматься гам столько сколько хочется. 
Там есть телевизор, так что есть воз
можность включить обучающие диски. 

Можно поехать отдохнуть на турбазу «Сура». Кста-

ли, и подшефные оказались в Ардатове. Это не 
явилось препятствием для встреч. К Дню защиты 
детей в профкоме уже готовятся новые наряды для 
воспитанников. Каждому ребенку, по его размеру 
и желанию, покупается новая одежда. Кроме того,
■  каждый маленький человечек получает па-

■ кет со сладостями. Не от широкого барско
го плеча подарки, просто стало традицией 
всем коллективом собирать средства на 
то, чтобы порадовать детей, оказавшихся 
в трудной жизненной ситуации.

Это не просто «дежурная» акция. 
Скорее настоящая человеческая дружба. 
У детей есть телефонные номера сотруд
ников хлебозавода, они беспрепятственно 
звонят, рассказывают о своих проблемах, 
делятся новостями. И, конечно, мечта
ют, что когда-то за ними тоже приедет ... 
мама. А пока члены профкома возвраща
ются из этих поездок со слезами, которые 
ни в коем случае, не показывают детям, с 

чувством сострадания к сиротам, с желанием сно
ва и снова делать 
добро. Ребята к 
встречам готовят
ся основательно.
Никто из гостей 
не уезжает без 
любовно выпол
ненной поделки: 
оригами, фигурки 
из пластилина, 
салфетки, цветы. Они хранятся и профкоме, и в ка
бинете Генерального директора. Напоминают -  не 
всё еще в нашем мире совершенно.

Однако, мы отвлеклись. Стоит сказать еще 
о многом. Например, о звании. «Ветеран труда». 
Если человек отработал на заводе 20 лет, то он не 
только удостаивается звания, но еще получается 
900 рублей плюс к зарплате ежемесячно. Судя по 
всему, это не рубеж, потому и по 30 лет работа
ют женщины. И парни из армии возвращаются, и 
мамочки из декретного отпуска. Значит благопри
ятный климат в коллективе? И заслуга в этом ру
ководства и профкома. Здесь сомнений быть не 
может.

ти, дни здоровья мы всегда там проводим. Едем 
семьями, с друзьями. Заранее готовим сценарий, 
задействуем всех участников -  от мала до велика. 
Шьем костюмы, готовим шуточные соревнования. 
Горячие блины, ароматный чай, веселье -  целый 
день на свежем воздухе. Это очень сплачивает 
коллектив. В рамках месячника пожилых людей у 
нас всегда концерты детей. Малыши из детского 
сада, воспитанники Ардатовского детского дома 
радуют нас своим творчеством.

Естественно, без подробностей о дружбе с 
детским домом не обошлось. Оказывается, кол
лектив хлебозавода давно шествует над детским 
домом, еще с тех времен, когда детки проживали 
в Рузаевке Но затем детский дом расформирова-

5
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Ветеринарный врач на 
селе по значимости занимает 
второе место после врача, 
лечащего людей. Но, как по
ётся в гимне ветеринаров, 
про них не слагают песен, а 
лишь ругают за мясо, яйца, 
шерсть и молоко. Такое не
благодарное дело эта вете
ринария. Но посвящают себя 
ему люди неравнодушные, 
способные жертвовать собой

Л. Г. Макейчева и просто любящие этих безот
ветных животных. Возможно, 

по этой простой причине ветеринарии посвящают себя 
и женщины.

Мало кто в Б. Березниках, а то и в сёлах района не 
знает ветврача районной ветстанции Л. Г. Макейчеву. 
36 лет своей жизни посвятила она ветеринарии. После 
окончания Казанского ветеринарного института имени 
Н. Э. Баумана приехала она с мужем в наш район и 
сразу окунулась в работу. В юности Людмила даже не 
задумывалась о том, кем станет, чему посвятит себя 
в будущем. Она выросла в Ковылкинском районе, в 
интеллигентной семье учителей. Мама прочила её в 
медицину, раз уж дочь отказалась продолжить семей
ную традицию. А Людмила мечтала пойти работать, как 
сделали многие её одноклассники. Поэтому, когда она, 
отличница, не сдала экзамены на пять при поступлении 
на медфак университета, с радостью пошла работать 
на завод медпрепаратов. На свою первую зарплату 
купила проигрыватель и была очень горда этим. Через 
год родственники убедили Людмилу поступать на вете
ринара.

Он вырос на благодатной атяшевской земле, в рай
оне, которой славится высокими урожаями, надоями и 
привесами, но сегодня получил прописку в Ковылкин- 
ском районе, где успешно трудится.

Всю свою жизнь Николай Суроткин посвятил сель
скому хозяйству. Окончив в 1979 году Мордовский 
госуниверситет им. Н. П. Огарева дипломированный 
специалист Николай Суроткин возвращается в атя- 
шевский колхоз «Путь Ильича», где работает главным 
инженером. Молодой специалист целиком погружается 
в сельскохозяйственное производство, решая пробле
мы механизации сельскохозяйственного производства, 
повышения плодородия земли, повышения экономиче
ской составляющей хозяйства.

В 1983 году руководство Атяшевского района ре
комендовало его кандидатуру на должность председа
теля правления колхоза «Светлый путь». В хозяйстве 
стабильно выполняются планы и задания по закупкам 
продукции животноводства и растениеводства. Растет 
экономика, возводятся жилые дома для сельских жи
телей. Успехи хозяйства радуют сельчан и колхозного 
председателя.

Н. Е. Суроткин сполна отдается общему делу, 
старается все делать добросовестно, видя перспек
тивность в развитии сельхозотраслей. В том числе и во 
время трехлетнего руководства ГУП РМ «Плодосовхоз 
«Атяшевский». Профессионализм, умение руководить 
трудовым коллективом, рвение в работе не остаются 
незамеченными. В марте 2009-го Николай Евгеньевич 
получил предложение возглавить агропромышленный 
комплекс Ковылкинского района. Он дает согласие и 
переезжает с супругой в другой конец Мордовии -  в

Годы учёбы пролетели быстро, но за это время 
девушка, привыкшая учиться хорошо, с удовольствием 
постигала азы ветеринарии и даже полюбила это дело. 
А по прошествии стольких трудовых лет, Людмила 
Георгиевна и не мыслит себя в другой профессии. Что 
же за наука ветеринария? О предупреждении и лечении 
болезней животных, о методах защиты людей.

Когда-то в институте преподаватели, убеждая сту
дентов в важности их дела, напоминали им о том, что 
медицинский работник лечит человека, а ветеринарный 
врач -  человечество. Л. Г. Макейчева теперь вполне 
согласна с этим утверждением. Ведь ветеринария 
объединяет в себе многие биологические науки, среди 
которых эпизоотология и паразитология, зоогигиена и 
ветеринарная санитария, фармакология и микробиоло
гия, вирусология и физиология животных. Все это надо 
знать, чтобы стать специалистом и добросовестно вы
полнять свои обязанности. А, говоря простым языком, 
вести ветеринарно-профилактические мероприятия и 
лечить больных животных.

Людмила Георгиевна очень грамотный специалист 
и безотказный человек. К ней обращаются люди за 
помощью или советом в любое время дня и ночи. Она 
никогда никому не откажет, выслушает, посоветует, что 
сделать. Ветврач может дать совет или консультацию 
по телефону, а если нужно будет, сядет на велосипед и 
приедет на помощь. Людмила Георгиевна говорит, что 
животные болеют так же, как люди, только не могут ска
зать об этом. Поэтому для ветеринара важны знания, 
опыт, но не менее важна и интуиция.

Свою трудовую деятельность она начинала в 
кировском хозяйстве, а практику проходила на Ма
риупольской ферме. С удовольствием училась прак
тическим навыкам у ветеринара П. С. Тумайкиной. С

город на Мокше. В управлении сельского хозяйства 
администрации Ковылкинского муниципального района 
доброжелательно встретили нового руководителя АПК. 
В февраля 2011 года он назначается заместителем 
главы администрации, продолжая у руля районного аг
ропромышленного комплекса.

На одном из республиканских праздников в честь 
Дня работников сельского хозяйства и перерабаты
вающей промышленности Глава региона вручил ру
ководителям Ковылкинского района В. И. Ташкину и 
Н. Е. Суроткину Диплом за развитие малого фермер
ства. Ковылкинский район активно участвует в реали
зации госпрограмм, направленных на развитие малых 
форм хозяйствования. В программе «Поддержка начи
нающих фермеров на период 2012-2014 годы» в райо
не участвовало 16 фермеров. На развитие сельскохо
зяйственного производства им были выделены гранты 
в размере 15,7 млн. рублей. В программе «Развитие 
семейных ферм на базе КФХ» приняли участие два 
крестьянско-фермерских хозяйства. Полученные сред
ства в сумме 11 млн. рублей инвестированы на строи
тельство цеха по забою и реконструкции помещения по 
переработке мяса.

За три года при его непосредственном участии в 
СХПК «Созидание» построен современный животно
водческий комплекс на 240 дойных коров и 130 голов 
маток мясного направления. В настоящее время здесь 
содержится 900 голов КРС. В центре внимания район
ного руководства -  закрепление кадров на селе, улуч
шение жилищных условий специалистов.

Н. Е. Суроткин частый гость в сельских поселениях. 
Вместе с районным руководством и главами сельских 
поселений уделяет внимание развитию инфраструкту
ры сел. В рамках реализации программы «Социальное 
развитие села до 2013 года» за три года 39 семей полу
чили субсидии - около 50 млн, рублей. В районе постро
ены три ФАПа, в эксплуатацию введены водопроводы 
протяженностью 33 км., ведется строительство еще 
4 км. водопроводных сетей. По программе «Устойчивое 
развитие сельских территорий Республики Мордовия 
на 2014-2017 годы и на период до 2020 года» в 2014 
году 25 семей получили 28,8 млн. рублей на на улуч
шение жилищных условий. Продолжается комплексная 
застройка села Кочелаево, где открылись самые совре-

переходом в ветлечебницу -  у таких асов своего дела 
как В. А. Сиднёнков, Е. В. Дорогойкин. Все это не про
шло даром, а пополнило кладовую её знаний, навыков 
и опыта. Людмила Георгиевна теперь сама настоящий 
ас своего дела. Она безотказно выезжает в хозяйства 
и по селам. Родовспоможение, лечение животных, при
вивки, ветеринарные обработки -  все это каждодневная 
работа ветеринара. Спрос с него большой: за падеж и 
пневмонию, за некачественные корма и необустроен- 
ность помещений для скота. О ветеринарах ходят злые 
слухи, но и на ветру, в хлеву, в навозе встретишь толь
ко ветеринара. Своим отношением к работе, к людям, к 
животным Людмила Георгиевна, как говорится, сводит 
на нет устоявшиеся представления о представителях 
этой профессии.

Ветврачом был и муж Людмилы Георгиевны, Ни
колай Борисович, ныне покойный. Он возглавлял эпи
зоотический отряд. Сегодня профилактикой и борьбой 
с заразными заболеваниями занимается Людмила 
Георгиевна, главный ветеринарный врач эпизоотиче
ского отряда. Она выезжает на вакцинации и обработки 
в сёла, внося тем самым вклад в выполнение противо- 
эпизоотических планов района. Людмила Георгиевна 
профессионально ведёт и отчётность. Л. Г. Макейчева 
не только грамотный и опытный специалист, на которо
го всегда могут положиться коллеги, но это и честная, 
добропорядочная женщина, правильная и серьезная 
во всём. В том, что на территории Б. Березниковского 
района практически исчез туберкулез скота, другие 
болезни, есть вклад и Людмилы Георгиевны Макейче- 
вой -  этой хрупкой женщины-ветеринара.

Л. Е ж и ко в а .

Фраза номера
Готовность жертвовать собой 
ради выполнения долга 
есть основа поддержания жизни.

Сюнь-Дзы

менные Дворец спорта и детсад на 75 малышей. И это 
благодаря поддержке федерального центра и регио
нального руководства.

Большие изменения происходят в животноводче
ской отрасли. В районе на сегодня насчитывается 5706 
голов КРС, в том числе свыше 2100 молочных коров. В 
районе введены в эксплуатацию и вышли на проектную 
мощность два свинокомплекса на 4800 свиноматок в 
ООО «Мордовский племенной центр». ЗАО «Мордов
ский бекон» планирует строительство третьей пло
щадки свиноводческого комплекса-стотысячника. Про
изводства мяса увеличилось с 3242 в 2013 году до 13 
тысяч тонн в 2016-м (за три квартала года). Повышает
ся отдача хлебного поля. В 2013 годом в Ковылкинском 
районе посевные площади зерновых не превышали 
26385 га, сегодня -  31364 гектаров, производство хлеба 
увеличилось с 62582 тонн до 105 тыс. тонн, урожай
ность зернового клина составила 33,6 центнера на круг. 
И это не предел для ковылкинских хлеборобов, которые 
стремятся брать более высокие рубежи.

За время своей работы в Ковылкинском районе 
Н. Е. Суроткин показал себя умелым грамотным руково
дителем АПК, пользующийся авторитетом и уважением 
среди коллег. Он любит свое дело, идет по земле хозя
ином, заботясь о процветании примокшанского края, о 
достойной жизни сельчан, которые ему дороги. Труд его 
отмечен Благодарностью Главы Республики Мордовия, 
Почетной Грамотой Республики Мордовия, другими на
градами.

П е тр  С А М С О Н К И Н . Ф о то  ав то р а .
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За месяц на 6 гектарах теплиц в Кадошкине 
выращено более миллиона роз. Не только алых. 
Можно себе представить, сколько получается 
за год. Это же море цветов! Мордовские розы 
давно нашли своего потребителя. Прекрасные 
растения отправляют в 18 регионов России, в 
Новосибирск, Омск, Екатеринбург и другие го
рода. Они ничуть не хуже голландских, а новые 
сорта, пожалуй, еще и лучше. Есть совершенно 
новые сорта. И что интересно, упакованные ум
ными машинами, букеты спокойно выдерживают 
2 недели без подкормки.

Д. Н. Плешаков -  один из представителей 
молодых специалистов по выращиванию роз. 
Он агроном по защите растений, проходил ста
жировку и обучение непосредственно в Голлан

дии. Он стал одним из инициаторов применения 
в тепличном производстве цветов закрытого 
грунта биологических методов борьбы с вреди
телями. Кстати будет отметить, что именно на 
АО «Мир цветов» впервые в России начали вне
дрять |РМ-технологии, именно на производстве 
тепличного цветка. После внедрения биометода 
выросло качество продукции на 25 процентов 
или 210 штук стеблей на 1 квадратный метр. 
Среднемесячная урожайность доведена до 1,1 
млн. штук роз.

И еще. Дмитрий Николаевич в числе других 
несколько лет назад организовывали и налажи
вали производство в нововведенном теплич
ном комплексе по выращиванию роз в поселке 
Теньгушево. Немалая заслуга агрономической 
службы Кадошкинского комплекса в том, что уже 
в первый год эксплуатации новой теплицы были 
достигнуты приличные урожаи культуры -  до 
220 штук стеблей с 1 квадратного метра.

В АО «Мир цветов» с момента открытия те
плиц в 2006 году работает и супруга Людмила 
Владимировна. Грамотная, ответственная, и 
перспективная.

Наиля Халиловна Кильдеева пришла на те
пличное предприятие ОАО «Мир цветов» практи
чески в первом потоке рабочих. Все тогда начи
налось, и становление первой теплицы цветоч
ного комплекса прошло на ее глазах. Начиналось 
предприятие с цветка! Каждый горшочек был за
ботливо высажен рабочими, а потом каждый сте
белек пестовался умелыми руками цветоводов. 
Среди них была и Наиля Халиловна.

-  Как я раньше жила без нашего дружного 
коллектива, без этого удивительного производ
ства? -  задает себе вопрос Наиля.- и сама же 
отвечает,- здесь нашла всё, что необходимо 
каждому человеку -  стабильность, коллектив,

производство, работу по душе. Про нашу работу 
можно сказать еще, что она «и по сердцу», по
тому что красивая, цветная, живая, яркая! Без 
души розы выращивать нельзя, тогда, по-моему, 
будешь видеть только шипы. Конечно, они есть, 
но главное ведь -  цветок!

В. И. Мишанина -  цветовод первой теплицы 
АО «Мир цветов».

-  Оказалось, что люблю цветы! -  говорит 
Вера Ивановна. -  Особо вспоминаются те мо
менты, когда их дарят. Вспоминаю, какую охап
ку роз коллеги мне прислали в больницу, когда 
выписывались с малышом. Было очень приятно 
такое «красивое внимание».

Вера Ивановна освоила профессию цветово
да в короткий срок, теперь она считается одним 
из лучших цветоводов тепличного хозяйства. Мо
жет работать на любой из операций -  в теплице, 
или на конвейере. Вера Ивановна разбирается 
во всех сортах выращиваемых роз. А, вообще, 
по мнению цветовода со стажем, а с ней в этом 
вопросе не поспоришь, нет некрасивых цветов. 
Все цветы красивы. Как и сами работницы, рука
ми которых они взращиваются.
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Корпоративную газету оценили на Российском уровне
В Дагомысе Краснодарского края недавно 

состоялся XX журналистский фестиваль «Вся 
Россия», на который слетелись со всей страны 
около двух тысяч гостей, среди которых была и 
главный редактор газеты «Колос» Мордовского 
рескома профсоюза работников Агропромышлен
ного комплекса РФ Марина Иосифовна Арбузова. 
В фестивале приняли участие журналисты из всех 
регионов России. В качестве докладчиков и экспер
тов выступали авторитетные политики, ученые, 
деятели культуры. Среди них -  руководители рос
сийских органов власти, ЮНЕСКО, Международной 
федерации журналистов, Европарламента.

-  События на Украине показали всему миру, 
как быстро граждане утрачивают доверие к власти, 
люди -  к СМИ, а народы -  друг к другу. Стремитель
но наступающая в обществе отчужденность ведет 
к агрессии, конфликтам и войнам. Как это преодо
леть? А где же старый добрый диалог, когда люди 
спорят, а не стреляют друг в друга? Когда можно 
донести свою точку зрения до власти и общества 
не на майдане, где главный аргумент - булыжник и 
слезоточивый газ, а с помощью средств массовой 
информации, СМИ? -  говорил председатель Сою
за журналистов России Всеволод Леонидович Бог
данов. -  Реалии таковы, что люди, разрушающие 
основы норм морали, этики, сегодня выигрывают 
и побеждают. А ты со своей честностью, открыто
стью можешь сидеть в углу и особо не выступать. 
В этом случае выбор за вами. Кто вы на медийном 
пространстве? Политтехнолог? Пропагандист? Ре
кламист? Или все-таки журналист?

На фестиваль собрались люди, которым не 
безразлична судьба газет.

-  В последнее время люди с мозгами не го
ворят о всесилии интернета. Журналистика в бу
мажной газете -  это не только информация. Это 
эмоции, чувства людей, их страдания, пережива
ния, воспоминания... Это истории о людях, кото
рые победили зло. Они смогли. Они преодолели. 
Интернет дать это не может! Он -  разговор людей 
друг с другом. Тоже хорошо. Айпад -  средство 
связи, пусть будет. Но не надо путать технологии 
и журналистику. Люди оказались более ранимыми, 
чем казалось технократам. Им хочется любви, по
нимания, доброты по отношению к себе... Думаю, 
именно поэтому газеты никогда не пропадут, -  
утверждал Богданов.

И, правда, мы коллеги, выполняющие свою 
журналистскую миссию, где профессия и граж
данская позиция неразделимы, способные своим 
примером изменить среду нашей каждодневности, 
живем критериями верности, честности. Во всяком 
случае, в это хочется верить.

Но сейчас не об этом. Сейчас об оценке наше
го труда. Был Всероссийский конкурс, в котором 
участвовали 65 районных, 30 городских, 25 област
ных, краевых, окружных и республиканские газет, 
4 корпоративных издания, 8 журналов, 5 интер
нет-ресурсов, 25 телекомпаний. Среди корпоратив
ных изданий дипломов Союза журналистов России 
удостоились только два:

Журнал «Мостовик» (Г. Курган) -  за цикл ста
тей «Как рождаются стадионы»

Газета «Колос» (Г. Саранск) -  за цикл статей 
«Молодежная политика»

Компетентное жюри по достоинству оценило

работу редакционной 
коллегии газеты «Колос», 
серьезно освещающую 
реализацию программы 
«Устойчивое развитие 
сельских территорий», 
приводящую конкрет
ные примеры того, как 
молодежь, благодаря 
поддержке власти, про
фсоюзных организаций 
обживается на селе, са
мовыражается и составляет костяк самой креатив
ной и мобильной части специалистов в сельском 
хозяйстве.

Следует добавить, что главный редактор 
М. И. Арбузова удостоилась еще одного диплома 
Союза журналистов России. На сей раз за книгу 
«Атемар -  между прошлым и будущим», недавно 
увидевшую свет.

СОЮЗ ЖУРНАЛИСТОВ РОССИИ

ДИПЛОМ
НАГРАЖДАЕТСЯ

МАРИНА ИОСИФОВНА АРБУЗОВА 
(РЕСПУБЛИКА МОРДОВИЯ)

истотко-геогиФичвтае'о'даэдГи^мм элт-ожи и
Аоомепллшме псвтеиаения»

СОЮЗ ЖУРНАЛИСТОВ РОССИИ

диплом
НАГРАЖДАЕТСЯ

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 
•КОЛОС»(Г. САРАНСК)

СТАВШАЯ ДИПЛОМАНТОМ 
ЗА ЦИКЛ СТАТЕЙ «МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА»
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С ’•Алексеем Викторовичем Пимановым мы 
встретились на Всероссийском фестивале прессы 
«Вся Россия -  2016». Он прилетел поздним вече
ром в Дагомыс, чтобы представить на суд предста
вителей прессы свой новый фильм «Любовь прет- 
а-порте». Чем очень удивил. Он был не один, а с женой, 
известной актрисой и продюссером Ольгой Погодиной. 
Чем удивили еще раз. Впрочем, обо всем по порядку.

-  Алексей Викторович, мы Вас больше зна
ем, как ведущего программы «Человек и закон». 
О фильмах, нам в провинции, известно не много. 
Пролейте свет.

-  С 1996 года активно я занимаюсь созданием до
кументальных кинолент. В общей сложности, снял бо
лее сотни документальных фильмов. Напомню ленты: 
«Неизвестная блокада», «Гараж особого назначения», 
«Светлана Сталина. Побег из семьи», «Неизвестный 
Кремль», «Загадка убийства Кирова. Женский след», 
«Фетисов. 50 лет Славы», «Дневники Власика», а также 
«Лаврентий Берия: от ареста до расстрела» и другие.

-  А как же телевидение? Казалось, что для 
Вас -  это привычное и любимое дело.

-  Нверное, сначала надо вспомнить детство. Мне 
нравилось играть на гитаре, а также посещать спор
тивные секции по футболу и хоккею, я даже выступал 
за второй состав «Локомотива». Однако, несмотря на 
любовь к спорту, мечта была сделать карьеру истори
ка. Любопытно, что именно учитель истории отговорил 
меня связывать жизнь с наукой и посоветовал выучить
ся на более престижную и оплачиваемую профессию.

После восьмого класса я осваивал в техникуме 
специальность «Автоматика и телемеханика», не бро
сая при этом занятия спортом. По окончании техникума 
поступил в Московский институт связи и оказался на 
распутье: меня посчитали перспективным футболистом 
и предложили сделать карьеру в спорте, но для этого 
нужно было уезжать из столицы. Ответил отказом, но 
доучиться в институте все равно не успел, так как на 
третьем курсе ушел в армию. Служил на космодроме 
«Байконур», следил за наличием связи перед запуском 
ракет. После демобилизации в 1986 году вернулся в 
институт на заочное отделение и устроился на работу 
в Останкино, что в дальнейшем повлияло на всю мою 
жизнь.

Первая должность моя в телецентре -  видеоинже
нер. Имелся, конечно, опыт футбольного репортера, но 
я предпочел трудиться по специальности, занимаясь 
обслуживанием аппаратуры. Был видеоинженером, 
оператором, участвовал в съемках клипов и докумен
тальных лент. Через три года после старта карьеры я 
все-таки стал ведущим, и моя первая передача носи
ла название «Ступени». Так я шагнул в журналистику. 
Получил соответствующее образование, окончив МГУ. 
Работал специальным корреспондентом компании 
«ВиД», а затем вышел в эфир с авторской программой 
«За кремлевской стеной», где был и ведущим, и режис
сером. Потом мне доверили возглавить телестудию 
«Резонанс», а уже в 1995 он пробовал себя в новой 
роли -  продюсера телепередач. «Первыми ласточка
ми» стали такие проекты, как «Человек и закон», «Фут
больное обозрение», «Новости спорта» и «Семь дней 
спорта».

-  Алексей Викторович, нам известно, что 
уже неоднократно, и довольно успешно, Вы 
брали на себя роль режиссера. Откуда такой 
разброс талантов?

-  У меня в характере есть такой «движок», 
всегда хочу попробовать неизведанное. В 2004 году 
я решил попробовать свои силы в многосерийных 
фильмах. Не только писал сценарии и снимал ки
ноленты, но и выступал продюсером. Среди этих 
картин можно отметить: «Александровский сад», 
«Зоя», «Охота на Берию», «Цыганки», «Жуков» и 
другие. Есть и полнометражные картины: «Мужчина 
в моей голове» и «Три дня в Одессе». Сегодняшний 
фильм, например. Просто кинозритель не всегда

внимательно читает титры, и поэтому не знает людей, 
делающих кино. Я к этому привык.

-  Получается, что и по жизни Вы эсперимен- 
татор. Рядом с Вами красавица, умница, велико
лепная актриса и коллега Ольга Погодина. Рань
ше были другие имена...

-  Да, я трижды женат. Первый раз женился еще в 
техникуме. Была такая очаровательная Валерия Архи
пова. У нас с ней родились два сына. Со второй женой 
мы познакомились, когда работали над передачей «За 
кремлевской стеной». Валентина Жданова была ре
дактором передачи. У нас есть дочь Дарья. С Ольгой 
Погодиной встретились на кастинге, куда она была при
глашена для съемок сериала «Александровский сад». 
Потом она еще несколько раз снималась в моих филь
мах. Признаюсь, два года тому назад мы тайно сыграли 
свадьбу.

-  Прошлые семейные узы не мешают Вам в 
творчестве?

-  Нисколько. Сыновья выучились на режиссеров 
и оба работают в моих проектах. Младшая дочь полу
чила образование в Гуманитарном институте, строит 
музыкальную карьеру и работает ведущей в авторских 
проектах на телевидении.

-  Так кто же Вы сейчас? Ваша карьера так 
быстро движется, что трудно уследить.

-  Сначала было назначение на должность гене
рального директора ТК «Останкино». Руководил теле
компанией с 1996 года. В настоящее время являюсь со
учредителем «Останкино», а в 2013 году взял шефство 
над крупнейшим медиа-холдингом «Красная звезда».

-  Алексей Викторович, Вы представляли пе
ред нами свой новый художественный фильм 
«Крым. Почему?». О чём он?

-  Фильм «о том, как развели два народа». Роман 
девушки из Киева и парня из Севастополя попал под 
каток начала 2014 г., героев разбросало по разные сто
роны баррикад. Точно так же разбросало российских и 
украинских офицеров, бывших сослуживцев, которые в 
грозные дни собираются в церкви и договариваются не 
допустить кровопролития. Причем, уверяю, что это ре
альный эпизод весеннего противостояния, так же как и 
образ киевского аса, отказавшегося сбивать транспорт
ник с российскими «оккупантами», несмотря на прямой 
приказ командования. Если хотите знать, я твёрдо стою 
на государственных позициях, считаю, что войска вве

ли правильно, иначе 
Крым утонул бы в крови.

-  Алексей Викто
рович, когда можно 
будет увидеть Вашу 
новую работу?

-  В широкий прокат 
«Крым. Почему?» вый
дет только весной 2017 
года.

-  И последний 
вопрос: Вы всегда
так доступны?

-  Не вижу повода 
отгораживаться, я тоже 
из журналистской бра
тии. Мы друг друга пони
маем и видим издалека.
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Можно ли выйти из декрета 
раньше?

Ирина

Да, вы имеете право прервать свой отпуск по 
уходу за ребенком в любое время. Работодатель 
обязан предоставить вам ту же должность, с кото
рой вы уходили в декрет.

Но имейте в виду, если вы вернетесь на работу 
на полный рабочий день, то потеряете пособие на 
ребенка (если, конечно, ребенку не исполнилось 
1,5 года и вам еще выплачивают пособие). Чтобы 
сохранить выплаты, вам нужно оформиться на 
неполный рабочий день. В законодательстве не 
говорится, сколько длится такой день, поэтому, ра
ботая всего на час меньше, вы сможете получать и 
зарплату и пособие.

Как рассчитать пенсионные баллы?
Об этом много говорят, но я так и не

поняла.
Анастасия Ивановна

Пенсионные баллы начисляются за каждый 
год трудовой деятельности. Их количество зави
сит от официальной зарплаты. За 2016 год можно 
получить до 7,83 балла. Стоимость пенсионного 
балла с февраля составляет 74,27 рубля. Фикси
рованная выплата выплачивается вместе со стра
ховой пенсии ей. С февраля 2016 года составляет 
4558,93 рубля.

Размер страховой пенсии зависит от стажа. К 
2025 году минимальный стаж, необходимый для 
назначения страховой пенсии по старости, оставит 
15 лет, минимальное количество пенсионных бал
лов составит 30.

Страховая пенсия формируется только с офи
циальной зарплаты. Но если уйти на пенсию позже, 
то пенсия увеличится. Если вы уходите на пенсию 
в начале 2017 года, то необходимо не менее 9 пен
сионных баллов и 7 лет стажа.

Как выпросить у начальника отгул?
Елена

Выпрашивать не надо. Кадровик должен фик
сировать лишние отработанные часы. На будущее 
совет: каждый раз, когда задерживаетесь, сооб
щайте электронной почтой об этом начальнику 
и в отдел кадров. В письме должно быть указано 
время, в которое вы ушли, и описана суть работы.

Овощные шедевры

Чтобы стать художником и 
сотворить чудо, вам пона
добится только острый нож, 
разделочная доска, овощи и 
фантазия. Уложим красиво 
привычные продукты и полу
чим праздник!
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